

No hay condiciones ni para conservar plazas laborales (El Financiero 26/05/10)

No hay condiciones ni para conservar plazas laborales (El Financiero 26/05/10) Isabel Becerril Miércoles, 26 de mayo de 2010 El mercado interno sigue deprimido y las ventas son mínimas: Sergio Cervantes. - Chocan las cifras del IMSS e INEGI sobre desempleo En México aún no existen las condiciones ni para generar ni para conservar empleos, advirtieron empresarios y analistas. El aumento en la tasa de desempleo en abril es normal en una economía en que el mercado interno sigue deprimido, las ventas de la planta productiva son mínimas y decenas de compañías trabajan a 50 o 60 por ciento de su capacidad instalada. Aunado a ello, las empresas tienen que cumplir con sus obligaciones fiscales y cubrir los gastos de luz, gasolina y seguridad extra, señaló Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). "Los pequeños empresarios todavía no observamos señales claras de una acelerada reactivación económica; por tanto, la planta productiva aún no cuenta con las condiciones mínimas para mantener y generar nuevos empleos." José Luis de la Cruz Gallegos, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey, dijo que la recuperación económica que presenta la economía no vendrá acompañada de los grandes números en generación de puestos de trabajo. En estos momentos las exportadoras registran un aumento en sus pedidos, pero todavía no crean nuevas plazas laborales para cumplir con éstos. "Lo que han hecho es ocupar la capacidad ociosa que presentan." Hay que tener presente que en 2009 la mayor parte de las compañías trabajaron a 50 por ciento de su capacidad productiva, pero hubo casos, como en la industria maquiladora, que lo hicieron a 23 por ciento, apuntó. Muchas de las empresas que se dedican a surtir el mercado interno todavía muestran dificultades para mantener su planta laboral, porque sus ventas aún son escasas. "Los consumidores siguen a la expectativa de que realmente la economía ha empezado a recuperarse." Arturo Mendicuti Narro, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de la ciudad de México, dijo que la reactivación que presenta la cadena exportadora es resultado de que el mercado estadounidense ha empezado a hacer más pedidos. Pero advirtió que este ciclo económico aún no llega a aterrizar o beneficiar a la mayor parte de las pequeñas y medianas empresas. En la segunda parte de 2010 se observarán mejores números en las Pymes y, por tanto, en la generación de empleos, pronosticó Mendicuti Narro. Urgen reformas Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), dijo que mientras no haya reformas estructurales de largo plazo que fortalezcan la economía interna, "vamos a seguir con crecimientos que no cubran la demanda de empleos y, por supuesto, el mejoramiento de los salarios". Para Jorge Dávila Flores, líder de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), el aumento de la tasa de desocupación en abril fue resultado de un incremento de la Población Económicamente Activa más que de un deterioro adicional en las condiciones laborales. Lo que sí hay que reconocer es que para crear el millón de empleos que se requieren anualmente en el país, la economía mexicana debe crecer a niveles de 6 por ciento en forma sostenida.